
平成30年度　タウンミーティング

日時：6月12日（火）19：00～20：00　　　場所：岩松公民館　　　参加者：36名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

避難場所の選定に

ついて

　岩松保育園には全体で130数名の

園児、先生がいるが、その人たちの

避難場所が適切な場所に指定されて

いない。

　また、津島中学校でも全体で約

230名の生徒、先生がおり、避難場

所が旧闘牛場跡の場所となってお

り、ここに自治会の住民があわせて

避難すると狭すぎると思われる。

　それぞれ適切な避難場所を考えて

もらいたい。

　津島中学校の避難経路・避難場所に

つきましては、高さ、耐震性などか

ら、かねてより高速道路への上がり口

並びに高速道路（が良いのではない

か）というお話があったと聞いていま

す。岩松保育園の避難経路・避難場所

と併せて、担当課に確認します。

　岩松保育園については、地震（津波）避難場所

を宿地神社に、火災避難場所を福祉会館に設定

し、経路についても具体的に設定しています。ま

た、状況に応じて、安全で最短距離をもって避難

することとしています。

（福祉課）

　津島中学校では、1学期に旧闘牛場で避難訓練

を実施しましたが、広さについて適切ではないと

のことで、11月には校舎屋上に避難場所を設定

し、再度検証を行うこととしています。なお、宇

和島道路入口付近は、収容が困難であると判断

し、現在は避難場所としておりません。

（学校教育課）

　津波避難路の改善については、地域の皆さんの

御協力をお願いしています。「津波緊急避難路等

整備事業補助金」補助率２／３、上限１００万

円、とその地域負担分の１／３に地域づくり交付

金を充てることも可能ですので、地域の状況等に

応じた避難路の改善に御協力を頂きますようよろ

しくお願いします。補助金の詳細については、危

機管理課へ御相談をお願いします。また、地震火

災の恐れもあることから津波避難の基本は高台で

すが、逃げ遅れの対策として、岩松小学校と津島

中学校を避難ビルとして指定しています。

（危機管理課）

福祉課

学校教育課

危機管理課
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旧クリーンセン

ターの跡地利用に

ついて

　当該地は、現在回収したペットボ

トル等の置き場などに使われている

と聞いているが、今後はどのように

なるのか。もし可能であれば、避難

場所（備蓄倉庫も含めて）としての

活用はできないか。

　また、施設内の空いている場所が

あれば、その活用もあわせて考えて

もらいたい。

　現時点では、リサイクルセンターで

行っているバイオストックヤードの資

源仮置き場等として、宇和島市全体を

見据えて利用することと聞いていま

す。何か別の利活用などの予定があれ

ば、その点も含めて改めて御案内しま

す。

　リサイクルセンターは古紙やペット

ボトルの収集拠点やストックヤードと

して利用しています。

　また、市管理公園等の樹木などを木

質バイオマスとして利用し、そのス

トックヤードとしても利用していま

す。

生活環境課

高速道路延伸の状

況について
今後の状況を知りたい。

　現時点では、愛南町柏地区への事業

決定はされており、工事も始まってい

ます。市としてはサポート的役割にな

りますが、国土交通省の決定するコー

スに従って土地の買収をしてしていま

す。まだ道半ばではありますが、長期

的な事業ですので御理解ください。詳

細がわかりましたら随時御案内しま

す。

－ 建設課
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コミュニティバス

の運行を含めた公

共交通機関の確保

について

　由良半島についての民間バス路線

廃止に伴い、宇和島市ではコミュニ

ティバスの運行してもらうように

なったが、土・日曜日の運行がな

い。また、日頃の通院、各種イベン

ト（観光を含め）時の交通手段を考

えた場合、特に年金生活をされてい

る方にはその料金も大きな負担に

なっている。自分で出かける（家族

に負担をなるべくかけない）という

思いも含めて、生活に必要な足でも

あるので、この方面における公共交

通機関への対応をお願いしたい。

　コミュニティバスは、基本的に路線

バスが運行されていないところでの代

替交通として運行しています。土・日

曜日の運行については、当然、運転手

の休日も確保する必要があります。

（路線によっては）その便数が限られ

てはいますが、今後も（公共交通網

の）維持について考えてまいりたいと

思います。

　また、自分の足で動くということ

は、健康づくりにも繋がります。隅々

までの対応は難しいところではありま

すが、観光客への対応も含めて、時間

はかかりますが、少しずつでも整備し

ていく必要があると考えています。

－ 企画情報課
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廃校の跡地利用に

ついて

　南部小学校を含め、どのような状

況か。また、地域でもいろいろな考

えや意見（肯定的・否定的）がある

のが現状であり、地域にまかせてい

るだけでは前に進まないと思う。そ

の施設が使えるうちに、例えば校舎

（または体育館）のみを使うなど、

その方法についても考えてはどう

か。

　基本的には、その地域の総意に基づ

いて取り組むことが必要であると思い

ます。市（行政）としてできることに

ついても一定の限界はあると思ってい

ます。（廃校の跡地利用は）他の地域

においても進んでいないという現状が

あります。学校（施設）の公共性とい

う観点から、地域の活性化や生きがい

づくりに活用するなど地域の皆様が意

思疎通を図りながら、総意を形成する

ことが必要であると考えていますの

で、今後とも御協力をお願いします。

－ 企画情報課
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